

R E S U M E N I N F O R M A T I V O

Coordinación General de Comunicación Ciudadana del Gobierno de la Ciudad de México

Martes 6 de junio de 2023

JEFA DE GOBIERNO DE LA CDMX

CENA CON EL PRESIDENTE AMLO

LÓPEZ OBRADOR CENÓ CON PRESIDENCIABLES Y GOBERNADORES. Ante la plaza Mayor Morenista, incluida las llamadas cuatro corcholatas, el presidente AMLO dejó un claro mensaje mantener la cohesión y la unidad con rumbo a 2024, poniendo por encima el interés general al personas. Anoche, ceno con todos los mandatarios emanados de Morena, con los miembros de la dirigencia nacional del partido y con los cuatros aspirantes a sucederlo. “mañana, temprano, mañana temprano” contestó ante la insistencia de los reporteros que preguntaban para conocer detalles del conclave, para el que se cerró el restaurantes. Luego, salió el resto de los asistentes, incluso la **Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM**, los secretarios de Gobernación, Adán Augusto y de relaciones exteriores, Marcelo Ebrard, así como el senador Ricardo Monreal. Este último fue el único que aceptó dialogar con los representantes de los medios. Fue una cena que sirvió para la unidad y en la que el mensaje fue muy claro del Presidente: necesitamos la cohesión, necesitamos la unidad, es importante profundizar el proceso de transformación que iniciamos en 2018 y necesitamos tener todos por encima el interés general, por el interés personal o particular. Jor 1-3, Uni. 8, Mil. 4, Exc. 5, Cro. 7, Fin. 33, Pre. 21, Sol. 5, Her. 4, Raz. 8, 24 Hrs. 3, Eco. 36, RI/2, Raz. 7, Ref. 1-6, Uni. 1-8

RUMBO A LA PRESIDENCIA

2024, NO HAY MÁS. Tras el cierre del proceso electoral de 2023, con un saldo de una victoria para Morena y sus aliados y otra para la coalición Va por México, los partidos políticos entran en la etapa de definición, o redefinición, de lo que será su hoja de ruta rumbo a las elecciones de 2024, que se perfilan a ser las más relevantes de las últimas décadas por todo lo que está en juego. El canciller Marcelo Ebrard opina que uno de sus contrincantes tiene ventaja y por eso le propone renunciar al cargo. No renunciaré. Por su parte, la **Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM**, contrarió a Ebrard y aseguró que no tiene ninguna intención de renunciar a su cargo hasta que gane la encuesta interna de Morena. “Ellos van a hacer una propuesta, yo no pienso renunciar al cargo de jefe de Gobierno en la Ciudad de México. Yo fui electa hasta que, en su caso, gane la encuesta y, en todo caso, ya será una situación distinta; pero por el momento yo estoy dedicada a la ciudad”, respondió **SHEINBAUM**. RI712

ECOS DE LA JORNADA ELECTORAL

SALIMOS GANANDO TODOS EN LA 4T: SHEINBAUM. Tras el virtual triunfo de Delfina Gómez como gobernadora del Estado de México por Morena, la **jefa de Gobierno de la Ciudad de México, CLAUDIA SHEINBAUM** aseguró que “salimos ganando todo el movimiento (4T) y todo México”. Así contestó **la mandataria** al ser cuestionada durante el evento de Electromovilidad y Mejora Ambiental, sobre la victoria que consiguió ayer en los comicios su compañera de partido político. “Yo creo que fue un proceso democrático y en particular en el Estado de México pues sí es histórico, es el estado como más lista nominal, con más población, es la primera vez que hay una alternancia en el poder”, señaló. **SHEINBAUM** calificó como “emotivo” el triunfo de Gómez al recordar su trayectoria: “Es una mujer que viene de abajo, de una familia humilde, que sale adelante, que es maestra que después se hace directora de su escuela”. dijo. Exc. 4-A, 24 Hrs./6

LLAMA SHEINBAUM A PT Y PVEM A MANTENER LA ALIANZA HACIA EL 2024; SI NOS DIVIDIMOS PIERDE EL PAÍS. La **Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM**, consideró que los partidos Morena, del Trabajo y Verde Ecologista deben mantener la alianza en el proceso electoral de 2024, e incorporar a la encuesta a todos los que quieran participar para que no haya divisiones a nivel nacional ni en ninguna de las entidades. La mandataria destacó que lo más importante es la unidad y esa es una valoración que deben hacer los partidos políticos y las personas que forman parte de la Cuarta Transformación, pues si nos dividimos pierde el país y habrá regresiones en muchos sentidos. Jor. 27, Fin. 31

NO IR A LA OPOSICIÓN

OPOSICIÓN VETA A CORCHOLATAS DESECHADAS: “NADA DE RETAZO”. Dirigentes del PRI, PAN y PRD firmaron la alianza electoral rumbo al 2024 y detallaron que el próximo 26 de junio anunciarán el método para elegir a su candidatura, con el amago de que bajo ninguna circunstancia permitirán que alguna de las corcholatas perdedoras en la interna de Morena sea su abanderada. Alejandro Moreno, líder nacional del PRI, sostuvo que “ningún retazo de Morena tiene cabida”, y el del PRD, Jesús Zambrano, agregó que “no andamos a la caza de esas candidaturas”. Marko Cortés, del PAN,... aseguró que le ganarán a cualquier corcholata, pues “si López Obrador decide, porque él va a decidir”, que sea **CLAUDIA SHEINBAUM**, vencerán porque no supo gobernar la capital “y porque ya perdió en 2021”; si es Ebrard, porque tiene que responder todavía por la Línea 12 “y porque la política exterior ha sido un caos”... Tras la advertencia de Va por México a las corcholatas, la **Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM**, aseguró que ningún morenista buscará irse con ellos. “No creo que ninguna corcholata se quisiera ir para allá (...) porque aquí va a haber unidad; qué bueno que ya se pongan de acuerdo (...) ya se estaban peleando que si un millón de firmas, que si no”, dijo, y aclaró que renunciará a su cargo solo si gana la encuesta de Morena por la candidatura. Mil. 1-4, Basta/1-4, Cro. 1, Pre. 21, Sol. 5, Raz. 3, 24 Hrs./3

OPOSICIÓN NO ACEPTARÁ A CORCHOLATAS. Dirigentes del PAN, PRI y PRD subrayaron que no aceptarán "retazos" las corcholatas de Morena para que sean abanderados de la oposición en la elección de la presidencia en 2024. En conferencia de prensa, el dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno, subrayó que "ningún retazo de Morena tiene cabida en la coalición Va por México. No le abre su puerta al oportunismo". Por su parte, el dirigente del PAN, Marko Cortés, advirtió al presidente Andrés Manuel López Obrador que no se le ocurra fingir un pleito con alguna corcholata, para que quieran imponerlo como candidato de oposición. La nota informativa es ilustrada con una fotografía donde se encuentran sentados ante una mesa el presidente AMLO, el canciller, Marcelo Ebrard, el titular de Gobernación, Adán Augusto López, el senador Ricardo Monreal y la **Jefa de Gobierno de la CDMX, CLAUDIA SHEINBAUM.** Uni. 6-A

ES CLAVE LA UJIDAD ENRE ALIADOS DE LA 4T, ADVIERTE DURAZO. El Consejo Nacional de Morena, presidido por el gobernador de Sonora, Alfonso Durazo, reprochó que tras las elecciones en Coahuila las irregularidades no pudieron remontarse debido al divisionismo de los aliados de la 4T, contrario al estado de México, donde quedó demostrado que la unidad de las fuerzas progresistas es necesaria para concretar la transformación. A la par, el Consejo Nacional morenista convocó a sus integrantes a una sesión extraordinaria el próximo domingo, en la que debatirán el método de selección de la candidatura presidencial. Convocatoria. Por separado, dicha instancia partidista emitió una convocatoria para la sesión extraordinaria del domingo, en la que se contempla como uno de los puntos la reflexión y propuesta para el proceso de selección del coordinador o coordinadora nacional de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación 2024-2030, nombre con el que dentro de Morena se denomina a quien se elige como eventual candidato. La sesión está programada para realizarse de manera virtual a las 17 horas del domingo, y únicamente tendrán acceso los consejeros nacionales, entre los que se encuentra la **jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum,** y el secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, pero del que no forman parte el secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, ni el senador Ricardo Monreal. Jor. 5

DEFENSA A LA ENCUESTA DE MORENA

CAMBIO A ESTATUTOS, "SÓLO EN UN CONGRESO NACIONAL". LA **Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, CLAUDIA SHEINBAUM,** reiteró su defensa de la encuesta como método para elegir al candidato presidencial de Morena y, en alusión a la propuesta que prevé hacer Marcelo Ebrard, dijo que una reforma a los Estatutos sólo se puede hacer mediante un Congreso Nacional. "Si quisiera hacer cambios en los estatutos, tendría que llamarse a un Congreso. Nacional y los términos de la elección Morena para definir candidato, contenga únicamente una pregunta y no cinco, como en anteriores ejercicios. También planteó que los aspirantes renuncien a sus cargos para que la competencia sea equilibrada, a lo que la **Jefa de Gobierno** se ha opuesto. Con la reunión de anoche, el encuentro previsto para hoy es una incógnita. La reunión que encabezó el Presidente López Obrador tuvo una duración aproximada de una hora y media. A la salida del encuentro, el mandatario rechazó hacer algún comentario sobre lo que abordó en el encuentro y sólo dijo que lo hará "mañana en la mañana". Raz. 8, Fin. 28, RI/2-6, Basta/6

MORENA SE ALISTA PARA APLICAR EL PLAN C EN LA CAPITAL Una vez que concluyeron las campañas electorales en el estado de México, Morena en la capital del país comenzará a reorganizar sus comités distritales para aplicar el *plan C*, a fin de que la 4T obtenga el triunfo de la Jefatura de Gobierno y la mayoría de diputaciones locales, comentó el presidente de ese partido, Sebastián Ramírez Mendoza. Al asegurar que en la Ciudad de México también se requiere la continuidad del proyecto, el dirigente dijo que es fundamental que la nueva estructura organizacional –que se encargará de promover y defender el voto a favor de Morena– quede lista antes de concluir el año, así como que los posibles perfiles a suceder a **CLAUDIA SHEINBAUM** empiecen a ser visibles para los capitalinos. Entre ellos, mencionó a la secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana federal, Rosa Icela Rodríguez; el secretario de Seguridad Ciudadana local, Omar García Harfuch; la alcaldesa de Iztapalapa, Clara Brugada; la secretaria de Bienestar, Ariadna Montiel; el secretario de Gobierno, Martí Batres, y “quien a lo mejor no lo ha dicho y le interesa participar. Que le vayan a preguntar a la ciudadanía qué proyecto plantean para la capital, cómo consideran que debe continuar la 4T en la Ciudad de México. La **jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM**, ha hecho un trabajo muy importante en la ciudad; hay que dar continuidad a muchos proyectos de la doctora. La ciudad quiere que siga habiendo Pilares, becas, y creo que es bueno que se exprese cada quien. Jor. 27

EN PRO DE LOS TAXIS ELÉCTRICOS

PIDE SHEINBAUM A IPN DISEÑAR NUEVOS MOTO TAXIS. El Gobierno de la Ciudad de México pidió al IPN diseñar una moto taxi eléctrico de menor costo, ya que la creación de la Red Eco´s tiene un valor de 120 mil pesos. Esto con la finalidad de sustituir a los que existen en la capital, principiante, en la alcaldía Tláhuac. **SHEINBAUM** exhorto a las empresas mercantiles que tienen flotillas de camiones de carga, a unirse al programa de autorregulación ambiental, que tienen como propósito que de manera paulatina sustituyan sus vehículos a diésel por eléctricos. Uni 11, Ref 1, JOr 27, Exc 18,Cro 13, Her 14-15, Raz 19, 24H 6

MEDIO AMBIENTE

EL BASURERO DE LA CDMX: LOCALIDADES PERIFÉRICAS SON EXCLUIDAS DE PLANES A FAVOR DEL MEDIO AMBIENTE Los habitantes de las periferias de la Ciudad de México, aseguraron que esas localidades están excluidas de los planes del medio ambiente que el Gobierno de la capital implementa, pues expusieron que esos sitios son los puntos para arrojar los desechos del resto de la metrópoli. Asimismo, al contrario de lo que las autoridades señalaron en el día mundial del medio ambiente, los residentes apuntaron que el transporte público en las zonas más alejadas expide altos niveles de gases contaminantes, además de que no existen vialidades para movilidad ecológica como ciclovías, por lo que los microbuses altamente nocivos para la calidad del aire, son la única alternativa de transporte Respecto a la celebración del día en el que se conmemora el uso sustentable y responsable del cuidado de las áreas naturales para que las próximas generaciones puedan gozar de ellas, **CLAUDIA SHEINBAUM, jefa de Gobierno**, explicó que actualmente existen más de 500 unidades de transporte público eléctrico, aunque éste medio de traslado solamente se ubica en las alcaldías con mayor poder económico y centralización. - Cro 13

OTRAS NOTAS DE INTERÉS...

DECLARA SINDICATO HUELGA EN LAS 28 PREPARATORIAS DEL GOBIERNO DE LA CIUDAD. El Sindicato de la Unión de Trabajadores de Instituto de Educación Media Superior declaró ayer por la mañana la huelga en las 28 preparatorias de la Ciudad de México ante la falta de acuerdos en la revisión salarial que mantenían con la dirección del organismo, con lo que 30 mil estudiantes se quedaron sin clases. Al respecto, la **jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM**, aseguró que se mantendrá el diálogo con el sindicato, pero, aclaró, no se puede cumplir con el incremento salarial que se está solicitando, sencillamente porque no hay el presupuesto necesario. Jor 29, Uni 11, Ref 2, Pre 1-8, Sol 21, Bas 10

PROMETE CSP REVISAR LEY DE EDUCACIÓN. A pesar de que ya fueron oficializadas las reformas a la Ley de Educación de la Ciudad de México que eliminan la obligatoriedad del nivel preescolar, la **Jefa de Gobierno CLAUDIA SHEINBAUM** afirmó por segunda ocasión que estas se revisaran. Ayer, **SHEINBAUM** considero que la eliminación pública de solo interpretación y que la Constitución local no contradice la obligatoriedad del preescolar establecida en carta Magna del país Ref 2

RECHAZA TABE PLAN URBANO. El alcalde de Miguel Hidalgo Mauricio Tabe aseguró que la planeación en la Ciudad de México no debe tener nombre ni apellido, por lo que rechazó el nuevo plan General de Ordenamiento Territorial y pidió una reunión de Cabildos urgente con la **Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM** para conocer este documento que aún no se ha hecho público. En conferencia de prensa comentó que dicho plan genera incertidumbre por cuatro puntos específicos el primero y más importante, la inconstitucionalidad, pues no se ha aprobado la Ley de Ordenamiento Territorial y tampoco hay director en el Instituto de Planeación, lo que ha hecho que el secretario de Gobierno, Martí Batres tome la batuta en este asunto Uni 11

VAN AL RESCATE DE LOS MERCADOS PÚBLICOS. A decir del legislador y por lo menos, en la Secretaría de Desarrollo Económico, se incluye un presupuesto para este 2023 de 249 millones 435 mil 43 pesos, dentro del concepto de Acción Institucional para el Fomento y Mejoramiento de los Mercados Públicos de la Ciudad de México y Lineamientos de Operación en el Ejercicio 2023. Sostuvo que “es necesario enfocar los recursos económicos en materia de seguridad de los mercados públicos; rehabilitar su estructura, renovar sus instalaciones hidráulicas, sanitarias y eléctricas, incorporar nuevas tecnologías, así como impulsar el uso eficiente de energía; además de la reutilización de aguas pluviales y aprovechamiento de energía solar, en beneficio de los comerciantes, consumidores y visitantes” En opinión de Luis Chávez, en lo que respecta a Tlalpan, en la gestión de la alcaldesa Alfa González, los mercados públicos han logrado alcanzar estándares de calidad superiores a cómo los tenía antes MORENA, incluso, desde que gobernó ahí **CLAUDIA SHEINBAUM**. Pre 7

COMBOX FUERTE Y UNIDA. El trabajo y unión se ve reflejado entre la Comisión de Box y la Ciudad de México y la familia boxística tras anunciar fuertes apoyo a la Clase Masiva del Instituto del Deporte de la Ciudad de México celebrarse el 17 de junio en la Plancha del Zócalo. Durante la reunión semanal en la sala de Armas de la Magdalena Mixhuca el presidente de la ComBox, don Ciro Nucci agradeció al respaldo de la **Jefa de Gobierno CLAUDIA SHEINBAUM** además del alcalde Iztacalco Armando Quiero y el profesor Max León para seguir impulsando el deporte de nuestra ciudad. Pre 6

GÉNEROS DE OPINION JEFA DE GOBIERNO

EL CABALLITO. No hay plazo que no se cumpla y finalmente el Gobierno de la CDMX decidió que desde hoy no habrá prórroga para las empresas que mantengan sus espectaculares en azoteas, sino que los deberán retirar y con multas de hasta 1.5 millones de pesos. Y es que la **Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM**, afirmó que no se dará marcha atrás, pues se les dio un año de plazo. Ahora tendremos que ver como se instrumentarán los retiros y las aplicaciones de las multas. Uni. 11-A.

NOMBRES, NOMBRES Y.... NOMBRES, por Alberto Aguilar. Hoy vence el plazo que otorgó el gobierno de **CLAUDIA SHEINBAUM** para el retiro de 1,200 anuncios de publicidad exterior en la CDMX. SEDUVI de Carlos Alberto Ulloa fijó la meta de eliminar 1,200 espectaculares. Obvio no se cumplirá. Muchas compañías se ampararon. Ni siquiera el exhorto a las marcas para no anunciarse ha funcionado, máxime la carencia de un padrón oficial y el avance de la informalidad. Desorden crónico. Sol. 16, Pre. 22.

ACTIVO EMPRESARIAL, por José Yuste. El Consejo de Empresas Globales, presidido por Alberto de la Fuente y donde se reúne a las grandes multinacionales en México, también acaba de presentar un estudio clave sobre el nearshoring que quieren compartir con los candidatos. El Consejo de Empresas Globales considera tener políticas públicas para facilitar la relocalización (desde aspectos fiscales hasta regulatorios) y desarrollar cadenas de valor, de proveeduría, para las empresas mexicanas. Este tipo de posicionamiento es claro para los candidatos, sean quienes sean, que si de Morena es Sheinbaum o Ebrard; que si de la coalición es De la Madrid, Creel, Ruiz Massieu o Mancera. Vaya, quienes vayan a contender para la Presidencia en 2024 necesitarán saber lo que opinan y buscan los organismos empresariales.

TEMPLO MAYOR, por F. Bartolomé. Más de un morenista no durmió bien anoche, tratando de descubrir qué fue lo que habló AMLO en su repentina cena con **CLAUDIA SHEINBAUM**, Marcelo Ebrard, Adán Augusto López y Ricardo Monreal. Evidentemente ahí en la mesa de "El Mayor", se dio el banderazo de arranque a la sucesión presidencial. De hecho, también acudieron al lugar algunas de las Gobernadoras y Gobernadores de Morena, incluida la recién electa Delfina Gómez. También estuvo Mario Delgado tal vez para tomar la orden o para tomar nota, pues ya se sabe que en Morena el dirigente no dirige. La gran duda es si anoche en la mesa del poder de la 4T se destaparon botellas de agua o si también, finalmente, se destapó a alguna corcholata. Ref 12.

JAQUE MATE, por Sergio Sarmiento. AMLO cenó ayer con las **corcholatas** y sus gobernadores. No lo hizo en Palacio Nacional, sino en un restaurante privado. Quería que todo el mundo supiera que está lanzando el proceso de sucesión. Ref 12.

BAJO RESERVA. En un hecho poco común, el Presidente salió caminando de Palacio Nacional a un restaurante ubicado en una terraza en el techo del edificio de la librería Porrúa, para cenar con “compañeras, compañeros y amigos”, en una reunión a la que versiones sostienen fueron invitadas las “**corcholatas**” de Morena. ¿Sólo sería una cena para celebrar que le arrebataron el EDOMEX al PRI? Uni 2.

ASTILLERO, por Julio Hernández. El Presidente cenó ayer con las **corcholatas**, dirigencia y Gobernadores de Morena en un restaurante del Centro histórico para pedirles cohesión rumbo a 2024. Jor 8 (Foto)

TRASCENDIÓ... Que si alguien tenía dudas de que resueltas las elecciones de Estado de México y Coahuila entraba de lleno la sucesión presidencial ya puede ir disipándolas, sobre todo con la reunión anoche en el restaurante El Mayor, a un costado de Palacio Nacional, donde Andrés Manuel López Obrador citó a las **cuatro corcholatas**, a un buen número de gobernadores de su partido, a Mario Delgado y a Delfina Gómez, quienes no supieron o no quisieron revelar mucho y solo Ricardo Monreal Ávila dijo que fue un llamado a cerrar filas. Mil 2.

NUDO GORDIANO, por Yuriria Sierra. Morena se prepara para meter segunda, sino es que estaban listos para meter tercera. Hasta que López Obrador invitó a todas las **corcholatas** a cenar anoche. Veremos cómo evoluciona en estas semanas la carrera al interior del partido en el gobierno para perfilar su candidatura. Los siguientes meses serán de definiciones, en Morena lo entienden mucho mejor que en la oposición. Exc

ROZONES. Un año antes de las elecciones presidenciales del 2024, se dio este lunes, de facto, el banderazo de salida en la carrera por la “grande”. Nadie tiene certeza de que esta competencia vaya a ser parejera en algún momento, pero lo que es un hecho es que, ahora, la Cuarta Transformación lleva ventaja y no precisamente por una “nariz”, sino por varios metros. Anoche, el Presidente se reunió, en un hotel próximo al Zócalo capitalino, con las “corcholatas” **CLAUDIA SHEINBAUM**, Marcelo Ebrard, Adán Augusto López y Ricardo Monreal, así como con gobernadores y el dirigente de Morena, para aparentemente perfilar las reglas de la definición de candidato. Mientras tanto, la oposición, sin un rostro dominante que haya levantado la mano, está apenas en la etapa de preparación del método de selección de abanderado. Raz 2.

RED COMPARTIDA. Casualmente en Morena nos comentan que quien no se encuentra muy feliz con el tema de la diferencia de puntos es **CLAUDIA SHEINBAUM**, ya que pensaba que la ventaja de Delfina Gómez sería mucho mayor y el nivel de abstencionismo asusta, porque ella espera que CDMX y EDOMEX le den millones de votos en sus aspiraciones presidenciales. Oficialmente Morena gracias a la aportación de votos del PVEM, que le dio el 10%, y el PT, con otro 7%. Pre. 2

TRASCENDIÓ... Que Marcelo Ebrard pospuso un día la presentación de su propuesta para elegir candidato de Morena, en la que se plantea la renuncia al cargo de los aspirantes, lo cual no avalan ni la dirigencia nacional de Morena ni la **Jefa de Gobierno de Ciudad de México, CLAUDIA SHEINBAUM**. Mario Delgado ha dicho que se apegarán a la Constitución y eso les permite dejar el cargo hasta antes del arranque de las precampañas, en noviembre, en concordancia, por supuesto, con la **Doctora** y con el Presidente. A ver si no le cancelaron anoche al Canciller su acto. Mil 2

HECHOS Y SUSURROS, por Dolores Colín. Y hablando de la elección de 2024, Mario Delgado cambió la reunión programada para ayer y será en esta semana cuando se reúna con “Las Corcholatas” para definir el método de selección. Las voces de Marcelo Ebrard y Ricardo Monreal en el sentido de no confiar en la encuesta de Morena y la necesidad de renunciar antes a sus cargos públicos para la definición de quien represente. Y la voz de **CLAUDIA SHEINBAUM** de que ella si confía en el método de selección y el silencio de Adán Augusto. Ya en este espacio hemos hablado de las probables fracturas por la selección del candidato. 24H. 6

SIGNOS VITALES, por Alberto Aguirre. Alfredo del Mazo es señalado directamente por haber entregado la gubernatura. “La única cosa peor al autoritarismo de Palacio Nacional”, definen, “es la debilidad del gobernador, quien se puso a disposición de Palacio Nacional desde el arranque del sexenio. Ahora quedó confirmado que prefirió negociar la derrota en las urnas, a cambio de un indulto presidencial que se extiende a sus hermanos, Alejandro y Adrián”. ¿Abandono o trapicheo? El consenso entre los mandos priistas apunta un pacto entre Del Mazo y el principal huésped de Palacio Nacional, aunque otras voces informadas apuntan hacia la **Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, CLAUDIA SHEINBAUM**, como la principal facilitadora de un acuerdo político. Un análisis electoral a profundidad, empero, confirma que los involucrados en Va por México inexplicablemente dejaron escapar la opción de triunfo, por una infructuosa campaña de aire. Eco. 38

NOMENCLAURA DEL PODER, por Pancho Grue. Finalizados los procesos electorales en el Estado de México y Coahuila, arranca la campaña presidencial hacia 2024. Ya no podremos llamarnos a engaño de cómo será esta campaña y sus previsibles resultados si no hay cambios radicales en la oposición. Por el lado de Morena, ayer ganó **CLAUDIA SHEINBAUM**, quien demuestra que una mujer morenista sí puede llegar al poder. **CLAUDIA** tendrá en Delfina Gómez una aliada incondicional con muchos recursos y votantes cautivos. 24H. 8

KIOSKO. Desde Puebla nos platican que el que navega “viento en popa” es el gobernador interino, Sergio Salomón. Nos explican que este fin de semana, con la visita a la capital poblana de la **Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM**, una de las corcholatas mejor posicionada hacia el 2024, el mandatario se consolidó como el mandamás del morenismo en la entidad, y aprovecho para apuntalar a quien, nos confían, podría ser su delfín: El secretario de Gobernación Estatal, Julio Huerta, quien se estrenó como el enlace de la **Jefa de Gobierno** con la Ciudad de Los Ángeles. Uni. 15 Estados.

RAZONES, por Jorge Fernández. El resultado del domingo, para los seguidores de **CLAUDIA SHEINBAUM**, debe haber sido lo mejor que les pudiera ocurrir. La gente de **CLAUDIA** fue de las principales operadoras en el Estado de México, sobre todo en el cinturón urbano metropolitano, que esta vez no se mantuvo azul, como había ocurrido en el 2021. Exc 8.

JUEGOS DE PODER, por Leo Zuckermann. El Estado de México nos enseña que hay que tener mucho cuidado con las encuestas en 2024. Muchísimo. Entre que hay errores metodológicos y algunos encuestadores publican sondeos de propaganda, la información puede ser errónea. Un último punto sobre el pobre desempeño de las encuestas en el EDOMEX. Supuestamente, Morena elegirá a su candidato presidencial por medio de encuestas. Pero éstas resultaron un fiasco para medir lo que realmente pensaba el electorado mexiquense. ¿Por qué deberían de confiar las llamadas corcholatas en los resultados que reporten las encuestas cuando se anuncie a la ganadora? Digamos que **SHEINBAUM**, efectivamente, se alza con la victoria porque Morena publica las encuestas que le daban un margen de diferencia de cinco a diez puntos frente a Ebrard. ¿Con qué seguridad va admitir Marcelo que perdió en buena lid con instrumentos demoscópicos que han perdido credibilidad? Lo bueno es que lo de las encuestas de Morena es pura faramalla. Exc 9.

FRENTES POLÍTICOS. Tras el virtual triunfo de Delfina Gómez como gobernadora por Morena, la **Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, CLAUDIA SHEINBAUM**, aseguró que “salimos ganando todo el movimiento y todo México”. Expresó: “En particular en el Estado de México, pues sí es un proceso histórico, es el estado con más lista nominal, con más población, es la primera vez que hay una alternancia en el poder”, señaló. Calificó como “emotivo” el triunfo de Gómez al recordar que “es una mujer que viene de abajo, de una familia humilde, que sale adelante, que es maestra que después se hace directora de su escuela, después presidenta municipal en Texcoco (...) y ahora un triunfo contúndete”. Y apenas viene lo bueno: la lupa se magnifica. Exc 11.

ORNITORRINCO, por Silvano Espíndola. El domingo, casi inmediatamente después (menos de una hora) de que cerraran las casillas de votación, la **Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM**, publicó una fotografía en la que posa junto con Delfina Gómez, felicitándola por ser la gobernadora electa del Estado de México. En dicha foto, tanto Delfina como Claudia llevan una camiseta en cuya parte superior se lee: “Delfina”. Haya sido como haya sido, por sagacidad o con ingenuidad, estoy seguro de que muchos recordamos la frase atribuida al célebre ideólogo priista Jesús Reyes Heróles: “En política, la forma es fondo”. Exc 17.

BAJO SOSPECHA, por Bibiana Belsasso. Ya estamos en época de definiciones. A la **Jefa de Gobierno de la CDMX, CLAUDIA SHEINBAUM**, la victoria en el EDOMEX le da un margen muy importante de maniobra para definir la candidatura presidencial de su partido, ella fue la encargada en gran medida de esa elección. Pero no se puede descartar la presencia tanto del Canciller Marcelo Ebrard como del Secretario de Gobernación, Adán Augusto López. Con estos tres precandidatos, Morena tiene cubierta la búsqueda para tener un candidato. En la oposición, por lo menos yo, no veo aún a nadie que pueda ser competitivo. Raz 12.

BINOCULARES. Morena le prepara una denuncia al dirigente del PRD, Jesús Zambrano, por violencia política en razón de género, por expresiones en contra de la **Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM**, tras el apoyo que le expresó a su proyecto rumbo al 2024 el Diputado del PRD en el Congreso de la Ciudad de México, Jorge Gaviño. Gra. 2

ARTÍCULOS

MITAD DE MITAD, por Manuel J. Jáuregui. En el Estado de México, más que de Morena la victoria fue de la abstención; rumbo al 2024, la oposición deberá inspirar a los abstencionistas a retomar el rumbo. Alejandra del Moral en el EDOMEX poseía un mayor número de cualidades que la Profesora Gómez, sin embargo, no pudo sacar a la gente a votar por ella; entonces la derrotó la maquinaria de Morena, con gran injerencia, afirman, del contiguo Gobierno de la CDMX que encabeza la **corcholata CLAUDIA SHEINBAUM**. Con la gubernatura en la mano, y si la señora **SHEINBAUM** es la candidata, amor con amor se pagará en 2024, viendo que el EDOMEX es uno de los estados con mayor número de votantes. Ref 14

¡GANÓ MORENA EN 2024!, por Jorge Meléndez. Dice que recibió una noticia del futuro. Exactamente, del lunes 3 de junio de 2024. Dice así: arrasa Morena. **CLAUDIA SHEINBAUM** se convertirá en la primera Presidenta de México tras obtener para la coalición encabezada por Morena el 58% de la votación, reveló el INE ayer al filo de la media noche. La independiente Lily Téllez quedó en segundo lugar, seguida por Santiago Creel. Que se me haga la lengua chicharrón, pero a estas alturas del partido esta terrible primicia parece un triste, terrible e inevitable destino. Ref 5-Neg.

SERÁ CLAUDIA, por José Blanco. Hacia noviembre próximo Morena y el gobierno de la 4T habrán resuelto en lo fundamental su pendiente sobre el traslado del testigo a la persona que sustituirá a Andrés Manuel López Obrador. Será **CLAUDIA SHEINBAUM** con alta probabilidad. Así lo esperamos la mayoría de quienes deseamos un gobierno orientado por la divisa por el bien de todos, primero los pobres. Si la indicada presunción de tantos se vuelve realidad, también esperamos que Marcelo Ebrard decida quedarse dentro del proyecto de la 4T. México lo necesita, qué duda cabe. Como por sus propios galardones necesita también a Gerardo Fernández Noroña o a Adán Augusto López Hernández. Jor 15.

EL BALANCE Y LO QUE SIGUE, por Jorge Zepeda. El balance de la jornada electoral de este domingo confirmó que en estos tiempos de auscultaciones y sondeos, de investigación exhaustiva de mercados y algoritmos implacables, las sorpresas electorales solo suceden en las series de televisión. En los dos escenarios, Estado de México y Coahuila, sucedió exactamente lo que se había pronosticado. La elección presidencial, desde la nominación del precandidato hasta los comicios mismos, serán personalmente supervisados por López Obrador. Muy probablemente el proceso tenderá a parecerse más al de EDOMEX. Mayor atención y habilidad política para que la lucha interna no se desboque ni se dividan las fuerzas. No está fácil por lo mucho que está en juego y la existencia de dos postulantes tan sólidos como **CLAUDIA SHEINBAUM** y Marcelo Ebrard. Pero los recursos políticos del Presidente y su liderazgo son aún más sólidos. El desenlace lo conoceremos muy pronto. Mil 10.

“¡CONTINUIDAD, PERO YO GOBERNARÉ!”: CLAUDIA SHEINBAUM, por César Cravioto. Sabemos que la política es tiempo. Se detuvo el reloj de las elecciones en Coahuila y Estado de México con la victoria de Manolo Jiménez y la maestra Delfina Gómez respectivamente. Ya es hora de avanzar hacia el 2024, evitando claro, cualquier paso hacia la derecha; sólo hacia adelante. En días recientes, la **Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM**, aseguró que de llegar a la Presidencia de la República dará continuidad al proyecto transformador lopezobradorista, pero agregó tajante que “ella gobernará, ella tomará las decisiones”. Recordó que comparte una historia de lucha con el Presidente Andrés Manuel López Obrador, pero negó que él le dicte qué hacer, y consideró que existen muchos prejuicios de los que debemos liberarnos: “las mujeres también saben gobernar y tenemos capacidad, y es falso que cuando sabemos gobernar es porque detrás está un hombre”. Her 16

LA RECTA FINAL, por Antonio Michel. La “joya de la corona”, el Estado de México, dotará a AMLO y sus candidatos de una amplia ventaja al ingresar a la contienda. Sin embargo, como en Coahuila, los peores enemigos de Morena podrían ser ellos mismos. Un año antes de la elección pareciera que Morena tiene un recorrido sencillo hacia la presidencia. Si bien hasta el momento pareciera que la favorita es **CLAUDIA SHEINBAUM**, cabe recordar que el presidente opera muy similar al PRI de antes, cuando engañaban con las candidaturas hasta el último momento para no “quemar” al indicado. No sorprendería que, con la victoria del Estado de México, AMLO se sienta con la suficiente confianza y holgura para poner al candidato que mejor le permita gobernar por fuera: Adán Augusto. Raz 10

RESULTADOS POLÍTICOS DE UN SEXENIO Y CONTINUIDAD DE LA TRANSFORMACIÓN, por Tonatiuh Martínez. El pasado domingo se llevaron a cabo elecciones en dos estados, previas a la elección federal del 2024. Los resultados declaran ganadora a Delfina Gómez por el estado de México y Manolo Jiménez por Coahuila. En el fondo se enfrentaron dos proyectos: el representado por el presidente de la República y otro que por años gobernó al país. La opinión y el deseo de la población puede leerse a través del mapa electoral y la transformación que ha tenido en los últimos cuatro años. En 2018 también se alzaron victoriosos cuatro gobernantes que representaban al partido y al movimiento, comenzando con Chiapas y Rutilio Escandón; Veracruz, con Cuitláhuac García; la Ciudad de México, con **CLAUDIA SHEINBAUM**; Tabasco, con Adán Augusto López, y Morelos, con Cuauhtémoc Blanco. La marea guinda continuó en 2019 con Baja California y Jaime Bonilla, además de las elecciones extraordinarias en Puebla, donde resultó ganador Miguel Barbosa (QEPD). RI. 9

GOBIERNO Y SEGURIDAD

SECRETARÍA DE GOBIERNO

TABE Y BATRES DIFIEREN SOBRE PGOT Y PGD. El proyecto de Programa General de Ordenamiento Territorial “es inconstitucional, pues la Constitución local establece que el Congreso debió haber aprobado primero una Ley de Ordenamiento Territorial” y eso no ha sucedido, expresó ayer en conferencia de prensa el alcalde en Miguel Hidalgo, Mauricio Tabe. Expresó que el proyecto de PGOT, que presentó el secretario de Gobierno, Martí Batres, el pasado 22 de mayo, que regulará “la explotación y el uso del suelo en la ciudad, está cuestionado de origen, porque ni los vecinos ni las organizaciones sociales ni los gobiernos conocemos los términos del documento, entonces sí hay un problema muy serio de confianza sobre este programa”. El PGOT, lo mismo que el Plan General de Desarrollo no están disponibles para ser consultados en la página web del Instituto de Planeación; sólo hay una versión que ha circulado extraoficialmente. Exc 19, Ref 2C, Raz 16

BLOQUEAN SEIS HORAS LA MÉXICO-TOLUCA. Comuneros y ejidatarios del estado de México y de la alcaldía Cuajimalpa, en CDMX, impidieron el paso en la autopista y la carretera libre México-Toluca, en ambos sentidos a la altura de la caseta de La Venta, para exigir a los gobiernos locales y federal frenar la tala en el Bosque de Agua, el cual se ubica en las dos entidades y en Morelos. El bloqueo, que duró de las nueve a casi las 15 horas, afectó a miles de personas. Jor 1 y 24, Ref 4C

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA

CAPACITAN A PERSONAL DEL ERUM Y A BOMBEROS PARA AGILIZAR RESCATES EN SINIESTROS. Con maderas, palas, motosierras, varillas, cortadoras circulares, gatos hidráulicos, lámparas y hasta generadores de energía, personal del Escuadrón de Rescate y Urgencias Médicas y del Heroico Cuerpo de Bomberos se apoyan para ingresar a estructuras colapsadas por siniestros, como sismos o explosiones, y rescatar a víctimas atrapadas. Las 22 mujeres y ocho hombres que participaron en el curso de Búsqueda y Rescate en Estructuras Colapsadas aplicaron los conocimientos adquiridos durante ocho días para ingresar a los inmuebles afectados por hipotético sismo en las costas de Michoacán. Ataviados con trajes y un casco especial que soporta caídas de material, cuenta con visera, dos lámparas y un silbato, ingresaron a alguna de las dos construcciones que colapsaron, donde se abrieron camino apuntalando muros o cortando metal o tabique. Jor 28, Ref 1C.

FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA

CAEN 7 POLICÍAS POR PRESUNTO ABUSO DE AUTORIDAD EN CATEO. Agentes de investigación aprehendieron a siete policías que participaron en el cateo a la financiera Black WallStreet Capital, posiblemente relacionada con operadores del cártel de Cali, por su probable participación en los delitos de ejercicio abusivo de funciones y abuso de autoridad agravado. El agente del Ministerio Público de la Fiscalía para la Investigación de los Delitos Cometidos por Servidores Públicos solicitó y obtuvo los mandamientos judiciales, que fueron ejecutados en las instalaciones de la Secretaría de Seguridad Ciudadana. De acuerdo con las investigaciones de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México, los aprehendidos, en su calidad de policías, ejecutaron un cateo en marzo pasado en las oficinas de dicha financiera, ubicada en la calle Cuvier 104, Colonia Anzures. Uni 18, Jor s/p.

DESARROLLO SUSTENTABLE

SECRETARÍA DE MOVILIDAD

VAN POR FORTALECER LA SEGURIDAD EN EL TRÁNSITO. Este lunes la Secretaría de Movilidad, en coordinación con la Secretaría de Seguridad Ciudadana y Vital Strategies, inauguró el Foro Latinoamericano de Seguridad Vial, con el objetivo de intercambiar conocimientos en materia de seguridad vial. El Secretario de Movilidad, Andrés Lajous Loeza, destacó que el Reporte Trimestral de Hechos de Tránsito permite identificar retos y medir los efectos de las acciones que se han implementado en materia vial. Raz 14.

DERRAPES POR EXCESO DE VELOCIDAD, CAUSA DE 50% DE MUERTES EN MOTOCICLETA. El titular de la Secretaría de Movilidad, Andrés Lajous Loeza, señaló que 50% de los fallecimientos en motocicleta suceden por derrapes, no por una colisión contra algún objeto fijo o móvil. Tiene que ver con el exceso de velocidad vinculado a cómo se toman las curvas. Durante el foro Latinoamericano de Seguridad Vial que se realiza en el Centro Cultural Cosmos, informó que en el primer trimestre hubo una reducción de 40 por ciento en las muertes por hechos de tránsito relacionados con motociclistas respecto del trimestre anterior. Jor 29.

ECOBICI, GRAN OPCIÓN DE MOVILIDAD PARA LOS HABITANTES DE LA CAPITAL. Cada vez son más los residentes de la Ciudad de México que se trasladan en bicicleta y testigo de ello es el sistema de ECOBICI, el cual rompió récord en viajes realizados pues sumó 944 mil 942 rodadas en mayo de este año. Esto es un referente, ya que en marzo de 2017 se contabilizaron 878 mil 358 recorridos, informó la Secretaría de Movilidad de la capital. A través de un informe publicado por la dependencia, actualmente 59 mil 761 personas cuentan con una suscripción anual en ECOBICI y más de mil de manera temporal, por lo que cinco de cada 10 usuarios son hombres, tres mujeres y uno se define como persona binaria. 24H-7.

HOME OFFICE AHORRA 151 HORAS EN EL TRÁFICO. Trabajar desde casa tres veces por semana durante todo un año le ahorra a los capitalinos hasta 151 horas atascados en el tráfico. El intenso tránsito vehicular de la Ciudad de México provoca que en determinados días de la semana y en horas específicas recorrer una distancia de 10 kilómetros tome más de 36 minutos, según el índice de tráfico TomTom, que revisa el tráfico de 390 ciudades en 56 países donde monitorea los tiempos de viaje promedio. Sol 19.

ABREN DIÁLOGO CON OTROS PAÍSES PARA MEJORAR LA SEGURIDAD VIAL. Con el objetivo de compartir experiencias entre diferentes ciudades para mejorar la seguridad de los habitantes, se inauguró el Foro Latinoamericano de Seguridad Vial, en el cual se realizarán distintas actividades. “Nos permite compartir las experiencias de ciudades en México o de ciudades en Brasil, Colombia, Argentina, Ecuador o Bolivia sobre la seguridad vial, qué retos están enfrentando pero también qué soluciones, qué experiencias tienen que pueden ser útiles para nuestras ciudades”, explicó Andrés Lajous, Secretario de Movilidad capitalino. Esta discusión contempla la participación de especialistas en materia de seguridad vial de varios países latinoamericanos a fin de que expongan las experiencias vividas en sus ciudades para conocer las problemáticas y soluciones implementadas, o bien, de proponer nuevas perspectivas. 24H-3, Pre 18.

TRABAJADOR DEL METRO MUERE EN ZONA DE VÍAS DE LB. El Metro de la Ciudad de México informó la muerte de uno de sus trabajadores en la zona de vías de la estación Oceanía de la Línea B la tarde de este lunes 5 de junio. La víctima del incidente se encontraba en el área de vías a las afueras de los andenes, justo en la zona elevada donde pasa el Metro. Grupo Siade, organización sin fines de lucro que funciona como apoyo para la sociedad ante situaciones de emergencia, confirmó que el trabajador ya se encontraba sin signos vitales cuando el personal del sistema acudió al rescate. Uni 12, Mil 15.